角田支局記者田村賢心のLet's KAKUDA

「みちのく言葉遊び」

元旦は角田支局で迎えました。新型コロナウ イルスの影響で人の動きが少なかったせいか、 晴れ晴れとした雰囲気はなく静かに年が開けた ように感じます。例年と変わらず明るくにぎや かだった場がありました。テレビの中です。お 笑い番組が目白押しでした。こうした中、イン ターネット上では「漫才論争」なるものが繰り 広げられており、注目しました。

漫才日本一を決める年末恒例の人気番組「M-1グランプリ」で、優勝したコンビはコミカル な動作を中心に笑いを誘ったため、視聴者の間 で「しゃべりの掛け合いで笑わせるのが漫才で はないのか」との議論が巻き起こったそうです これに対し、ベテラン漫才師の方々もテレ ビ番組などでコメントしました。「漫才にはい ろいろな形があっていい」との意見が大多数だ ったようです。プロがそう言うのならば漫才で 間違いないと思います。ですが、論争が起こる のは、視聴者側に動作よりも言葉の笑いを求め る層が一定数以上いるからでしょう。はっきり 言うと自分もその一人です。それは私自身が言 葉を扱う仕事をしているからかもしれません。

河北新報朝刊の社会面に「みちのく」という ミニコーナーがあります。内容は地域のちょっ とした話題ですが、通常の記事と異なるのは「 落ち」が必要なこと。慣用句をもじったり、だ じゃれを用いたり、時の流行語を引用したりと 、遊び心が必要となります。漫才や落語家の大 喜利と共通しているかもしれません。

一昨年、角田市内の「産直広場あぐりっと」 にあるロボット型ピザ窯をみちのくで取り上げ ました。「店の目立つ場所に移したいが、重く て大変。体はすすで黒くなり、掃除が必要だ。 世話は焼けるが、店は『おいしいピザも焼いて くれる』と温かく見守っている」と締めくくっ たのが評価 (?) され、本社編集局内の月間み ちのく賞を受賞しました。

昨年、みちのくに取り上げた角田の話題は9 本でした。このうち、こどもの日を過ぎて中島 保育所に手作りこいのぼりとマスクが届いた話 題は「コイの季節も感染予防の時期も春だけと は限らない」と結びました。恋の季節と掛けた つもりでしたが、読者の方々にはどのように受 け止められたでしょうか。

稲刈りを終えた水田で枝野小の児童たちが農 家と一緒にペットボトルロケットを飛ばした話 題は「世代を超えて楽しめる農作業の打ち上げ 行事になりそう」と締めました(「打ち上げ」 が掛け言葉になっています)。遊び心と一口に 言っても、落ちを考えるのは言葉の可能性を広 げるような作業でもあり、通常の記事を書くよ り難しいです。

みちのくは東北各地の記者が出稿します。漫才

河北新報角田支局 田村賢心 kakuda@po. kahoku. co. jp

|TEL 0224-62-1568/FAX 0224-62-0707 連絡は販売所までお願いいたします。-

の審査員になったつもりで「今日の落ちはうま い」「もう一歩」と評価しながら読むと面白い かもしれません。

漫才論争がきっかけではありませんが、言葉 遊びに精進することを今年の目標にしようと思 います。その姿勢を示すため、今読んでいただ いているこのコラムにも落ちを付けようと頭を ひねりましたが、全く思い浮かびません。受験 シーズンですし「落ち、ない」と験を担いだと いうことでご容赦ください。今年もよろしくお 願いします。



産直広場あぐりつとのロボット型ピザ窯



打ち上げる枝野小の児童(昨年10月)

編集後記

●毎度毎度コロナばか りでホント申し訳あり

ませんが、今月も。コロナの猛威がどうにも収ま りません。県内始め角田市内でも感染が確実に広 がって来ております。どうか皆様、感染関係者へ の誹謗中傷や個人的な憶測に基づく情報の拡散等 の行為は絶対に控え、正しい情報に基づき冷静に 行動していただきますようお願い申し上げます。

「明日は我が身」なのですから。なお、引き続き 、感染予防のため、こまめな手洗い、マスクの着 用、三密の回避を心がけましょう!インフルエン ザも流行る季節です。自己防衛しかありません! 私共も再度気を引き締め気を付けて参りたいと思 います。 (スタッフ一同)

次回「あんふいに」は2月28日(日)発行予定です。

編集**河北新報目黒新聞店**

₹981-1505 角田市角田字泉町137-2 フリーダイヤル (読むニュース) 0120-46-2004

☆皆様かん

情報等をお待ちしています。

原稿は毎月二十日頃までに、

当店へ直

接お持ちいただく

か

ルにてお送り

皆様の元気のお手伝いを

0

0

熊原健人選手は昨年末に楽天イーグルスを戦力外となり、 そのまま現役を引退されました。後援会は解散することに なります。今まで5年間、温かい応援をいただきまして誠 に有難うございました。心より感謝申し上げます。

角田警察署からのお知らせ ☎63-2211

◆明るく楽しく過ごすために、 一人一人が防犯意識を持ちましょう!!

- ●振り込め詐欺を始めとする特殊詐欺の被害防止について 「金送れ」はだましの手口!信じる前に まず相談!
- ◆まだまだ発生!オレオレ詐欺! 振り込め詐欺の代表格「オレオレ詐欺」は親の「子どもを何とか助けたい」という思いを利用した 卑劣な犯罪です。
- ◆被害に遭わないために…
 - ◎犯人は何らかの名簿をもとに、息子さんやお孫さんを名乗って電話をかけてきます。 少しでも おかしいなと思ったら、ペットやお嫁さんの話題を出してみましょう。
 - ◎お互いの声を忘れないように、家族とこまめに連絡を取りましょう。
 - ◎電話でお金の話をされたら一度電話を切ってから、電話番号を確認したり、家族に相談する ようにしましょう!
 - ○在宅時でも留守番電話や自動録音に設定しておきましょう。
- ●冬道の安全運転1・2・3運動
 - ■期間・12月1日~3月31日
 - ■運動の重点・(1)割のスピードダウン (2)倍の車間距離 (3)分早めの出発
 - ・滑走事故につながる無謀運転の追放!!
 - ◎滑り止めのためのスタッドレスタイヤの装着。タイヤチェーンの携行。
 - ◎ 「急ブレーキをかけない」 「急ハンドルを切らない」 「急加速しない」 を実践しましょう。
 - ・橋の上や日陰部分は特に注意!!
 - ◎橋の上、トンネルの出口、日陰部分では滑ることを前提に減速、最徐行。
- ●少年非行の防止

少年が犯罪に手を染めることがないよう地域で見守りましょう!

●鍵かけは防犯の第一歩!

短い時間でも、自宅や自転車・自動車の鍵はこまめにかけて被害防止に努めましょう。

●飲酒運転の根絶

- ~飲酒運転は犯罪です!~
- ◆運転するときは酒を呑まない ◆酒を呑んだら運転しない
- ◆運転者には酒を出さない

